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许博：心不妄动 随遇而安

不是成功的成功。对于“成功”，许博喜欢把它解读为满意，对现在生活状态的满意，对从事的事业的满意。
许博，年逾30，从事茶业，熟知茶与茶器，在行业内小有声名，现在居于郑州。昨天在CBD一间茶馆内，健谈的他喜欢历史典
故、旁征博引，行事说话颇有几分古风。对于行业他有着自己独特的见解与看法，他觉得“茶业”实际就是文化产业。他喜欢茶
文化，他说：“自己只做自己喜欢的事，活得简单纯粹”。 郑州晚报记者 马燕 实习生 王之宇

年轻的许博和许多人
一样，向往外面新鲜刺激
的生活。在家乡西安上的
大学，毕业后，一次偶然的
机会，进入了河南郑州一
家大型的客车生产公司工
作。他当过车间工人，做
过房产策划，干过楼盘销
售，都还干得不错，最后成
为部门经理，有着不错的
工资待遇。但是他觉得这
种生活并不是他自己喜欢
的，随后在 2008 年选择了
辞职，而在家乡的父母并
不知道，直到两年后。

一次偶然的机会，在
外地出差的许博，经朋友
介绍来到当地一家茶馆，
之后就被茶馆里的见闻
深深地震撼了。他描述
说：“在里面喝茶，人家都
是用双手捧着茶器，很虔
诚 的 ，像 是 手 里 捧 着 珍
宝”，他说当时他觉得很
不可思议，喝一杯茶有那
么夸张吗？但朋友却告
诉他，这个 40 来平方米的
精致小地方，每年能挣几
百万。于是，他就在想这
不是一种产业，而是一种
文化或者是信仰。

许博说，西安拥有悠
久深厚的历史文化，古老
传承的东西有很多人喜
欢，在西安，为了一个自
己喜欢的东西花去大量
的时间和精力的人有很
多，“而且是深入其中、乐
此不疲”。正是这种文化
及环境的熏陶，让他同时
喜欢上瓷器，有了做茶器
的想法。

选择自己喜欢做的事

对于店面的经营，许博认
为店在精而不在大。“精”可以
有两种解释，第一种是对店面
的装饰与陈列；第二种是茶器

是精品、真品。做到这两点并
不是容易的事，需要花费大量
的金钱和时间。

许博坦言，“我认为价格越
高，它的价值就会越高，一分钱
一分货”，他说价格越高的茶器
他会越感兴趣，这样就能很清
楚地认识那些精品有什么独到
之处。这种鉴别不仅需要向他
人学习，还要自己去体会，多
看、多看书。

追 求 精 品 ，许 博 花 费 巨
大。他的朋友说：“这些年买好
东西，他没少花钱。”几年前，许
博为了能有更多的精品，他和几
个朋友来到河南汝州，寻找汝瓷

（汝瓷雄踞宋代汝窑、官窑、哥
窑、定窑、钧窑五大名窑之首）的
产地——汝窑。当他看到历史

上闻名世界的汝窑，破败不堪，
感到非常的可惜，之后就和朋友
一块儿筹钱包窑，自己研制瓷
器，想把汝瓷做起来，然而这种
精心研制的精品瓷器价格过高，
卖不出去。“一只杯子别人定价
70、80元，我定价120元，没有人
要，我当时快赔惨了”。

尽管花费巨大没有换来想
要的结果，但许博仍然坚持自
己 的 观 点 ，做 自 己 喜 欢 的 东
西。他说顾客喜欢自己的东西
会让他觉得高兴，他会认为顾
客和自己会有共同的语言，这
样就可以和顾客成为朋友。

“我并不是为了赚钱”，许博
设想把另一个店面的二楼重新
装修一下，做包间和一些志同道
合的朋友一块儿交流。

店不在大而在精

“很多人都认为我是卖茶
的，但事实上我是卖瓷器的”。
茶、器不分家，好茶应该用好的
器具。许博言称，他对茶的认
识从最开始的“重器”，到后来
的“茶”与“器”的相互结合。这
种变化是建立在他对于茶的了
解逐渐加深的基础上，现在的
他觉得，喝茶喝的是舒服、自

然，自己喜欢就好。一只玻璃
杯、一撮茶叶、一壶开水他也会
觉得茶水很好喝。

在店里，许博指着一角的
桌椅茶几摆设说这是他最喜
欢 的 摆 设 ，也 是 最 为 经 典 的
宋代喝茶“生活四艺”（焚香、
挂画、插花、点茶）。他认为
虽然“四艺”早已被分离以致

遗 忘 ，但 这 种 别 致 的 情 趣 应
该被继承。

“禅茶一味”。在古朴的环
境内，分茶而食。当记者问到
是否觉得成功时，他说：“成功
这个词不适合我，在这个行业
内没有人敢说自己是成功的，
我只能说我对现在的生活满
意，心不妄动、随遇而安。”

茶、器不分家

许博说：“在郑州我始终觉得
自己是一个过客。”在他看来，河
南并不是一个可以发展事业的
热土。他坦言自己曾经想要把
自家的瓷器做成行业的风向
标，引导河南市场，但是因为这
种花费是惊人的，他不想做第

一个吃螃蟹的人。
当然，许博也对河南茶业市

场有着自己的看法，他认为现在
整个河南在“茶业”上，缺乏文化
信仰，太过功利。他说：“五大名
窑，河南有三，然而瓷器做得最好
的却不在河南，而且发展也不像

景德镇那般壮大。在市场上有太
多以次充好、以假乱真的现象，人
们只会想着把茶业当做一种产
业，而脱离文化”。他相信，如果
能够继承和发扬茶文化，保护历
史遗留的先进工艺，以文化带动
产业，河南市场将会更加开阔。

为进一步加强管理，提高
为民服务质量，龙湖办事处多
措并举将网格化管理工作做
实做好。

据了解，该办事处通过网
格 制 度“ 上 墙 ”，将 网 格 化 管
理目标、网格长工作职责等制
度明确责任分工和权属划分，
形成人人肩上有担子，个个身
上 有 压 力 。 通 过“ 上 车 ”，办
事处配备 10 辆皮卡车作为网
格直通车，方便三级网格长服
务 群 众 。“ 上 卡 ”即 向 辖 区 印
发便民联系卡，要求网格长在
开展工作、走访群众时亮明身
份、职责及服务承诺，公布电
话，接受监督。通过网格情况

“ 上 栏 ”，向 全 体 办 事 处 人 员
展示每周各三级排查问题、发
现问题、解决问题的实况，展
示社情、台账详细信息，社管
平台信息周动态。为各三级
网格提供互学互促的平台，切
实 做 好 各 自 网 格 的 各 项 工
作。 通讯员 田甜

9 月 18 日上午，郑东新区
残疾人联合会、郑东新区博学
路办事处在贾岗社区服务中心
广场联合举行郑东新区残联文
化进社区主题活动。

河南省生命之魂残疾人艺
术团为贾岗社区居民表演了《不
白活一回》、《小二黑结婚》、《母
亲》等精彩曲目，并现场向贾岗
社区残疾人代表发放节日慰问
品 300 余 件 。 此 次 活 动 共 有
1000 余名群众参加，展示残疾
人热爱生活、自强不息、蓬勃向
上的精神风貌。
通讯员 童苗苗

本组撰文 郑州晚报记者 马燕
实习生 王之宇

十一长假将至，又到了走
亲访友的休闲时节。休息好才
能工作好。假期后，百瑞信托
举办的“百瑞财富管理学院”
综合理财讲座又要开课了。

据百瑞信托相关负责人介
绍，“百瑞财富管理学院”第二
期第二讲将于节后 10 月 11 日
周五正式开课，本期除了讲授

《如何挑选信托理财产品》这
一信托方面的专业知识，更为
您讲解如何做好养老规划。专
业丰富的内容，一定能让假期
后的您重回正轨。

“百瑞财富管理学院”是百
瑞信托为了更好地服务新老朋
友于2013年3月正式创立的，每
月授课一次，每次课时 2 小时，6
个月为一个学期，内容包括综合
理财知识、子女教育规划、养老
规划、茶道、养生、艺术品鉴赏、
移民留学等。第一期参加“百瑞财
富管理学院”学习的学员有180多
人，课程获得了学员的广泛认可。
咨询报名电话：400-118-6667,
0371-69177527。
通讯员 周栋栋

一个人，一段故事，每日衣着光鲜、来去匆匆穿梭在写字楼里
的人群，有着怎样不为人知的幕后心情，这里为您诠释。

写字楼故事


